

## pour aller plus loin

### Quelques associations

#### Ensemble demain

Cette association accompagne les projets intergénérationnels dans les écoles et collèges avec un programme annuel bien spécifique. Elle forme les professeurs pour leur apprendre à travailler avec des personnes âgées sur le temps scolaire en français, histoire, arts plastiques, musique, travaux manuels... A cet effet, l'association a créé une mallette pédagogique intergénérationnelle.

100, rue d'Avron - 75020 Paris  
[www.scren.fr/vei/dossiers/intergenerationnel/presentation.htm](http://www.scren.fr/vei/dossiers/intergenerationnel/presentation.htm)

#### Le Hameau des Buis

Ecole à la ferme, habitat groupé, liens intergénérationnels, gestion de l'eau, agro-écologie, bâtiments passifs: des réponses concrètes à l'urgence écologique et sociale. Association La Ferme des Enfants Hameau des Buis Chaulet-Casteljau 07230 Lablachère [www.la-ferme-des-enfants.com](http://www.la-ferme-des-enfants.com)

#### Lire et faire lire

Cette association forme des retraités bénévoles pour lire des livres dans les écoles. [www.lireetfairelire.org](http://www.lireetfairelire.org)

#### L'âge d'or de France

Cette association forme des retraités conteurs qui interviennent dans les écoles. [www.agedordefrance.com](http://www.agedordefrance.com)

#### L'outil en main

Cette association met en relation des artisans à la retraite et des jeunes dans le cadre d'ateliers ludiques et éducatifs. [www.loutilenmain.asso.fr](http://www.loutilenmain.asso.fr)

#### Mémoire, avenir et citoyenneté

Cette association met en relation enfants et personnes qui témoignent sur leur passé à travers des sujets sensibles, comme « guerre » ou « patrimoine ». [www.memoire-avenir.org](http://www.memoire-avenir.org)

émules. Il concerne aujourd'hui 3 000 élèves répartis dans 80 classes. Les témoignages des anciens sont touchants et ceux des élèves font plaisir à lire. Paul, en CE2 raconte : *« J'aime aller à la maison de retraite parce que j'aime bien parler avec les personnes âgées. Elles me racontent comment c'était avant nous, on leur raconte ce qu'on fait à l'école. J'aime bien aussi leur parler de ma famille; elles aussi nous racontent des histoires sur leur famille. Ce que je préfère, c'est quand elles nous parlent de leur vie d'enfant. »*

D'autres projets tissent du lien à un niveau plus global encore, puisqu'ils créent des lieux de vie intergénérationnels. Ainsi, le Hameau des Buis s'est créé dans l'objectif de réunir sur un même lieu une école et des personnes âgées. Le lieu comprend donc une école, La Ferme des enfants, et un éco-hameau, qui accueille des personnes âgées et maintenant des familles. Pour ces personnes âgées, l'idée de vieillir en ayant une place active et reconnue au sein d'une communauté humaine, a fortiori avec des enfants, constitue une aspiration profonde. Les résidents peuvent participer à la vie de l'école (par la réalisation d'animations, d'ateliers de soutien...), à la vie culturelle du hameau, au développement d'autres activités (artisanat, culture...). Espérons que de plus en plus de lieux de ce type verront le jour prochainement!

